

Domingo decisivo en Perú

El año 2011, una semana antes de la segunda vuelta de las presidenciales de Perú, todas las encuestas daban el triunfo a Keiko Fujimori sobre Ollanta Humala, con un porcentaje significativo de votos blancos o viciados. Pero fue Humala quien triunfó y hoy, con un mandato entre más sombras que luces, se prepara para abandonar el poder el 28 de julio.

De cara a la segunda vuelta de este domingo 5 de junio, las encuestas vuelven a dar como ganadora a Keiko, otorgándole una ventaja de entre cuatro y seis puntos sobre su contendor, Pedro Pablo Kuczynski. Y la pugna, con matices por supuesto, es la misma que la del 2011: el antifujimorismo contra Keiko. Si hasta la socialista Verónica Mendoza, que tuvo una escalada sorprendente en intención de voto en la primera vuelta, anunció públicamente su apoyo a PPK: "Solo queda marcar por PPK". Es la paradoja de una izquierda bien tirada hacia la esquina apoyando a una derecha

“El año 2011, una semana antes de la segunda vuelta de las presidenciales de Perú, todas las encuestas daban el triunfo a Keiko Fujimori sobre Humala”.

situada en la esquina opuesta. Un escenario impensado durante la campaña, cuando Mendoza y PPK se dispararon mutuamente feroces, incluso insultantes palabras. Pero esto es política y el martes, en el marco de una inmensa movilización antifujimorista, PPK aprovechó de hacerle una caricia política a Mendoza, diciendo que ella "representa la visión juvenil de las cosas".

PPK no pudo atraer a todo el sector de Mendoza ni el antifujimorismo completo, pero sí una fracción importante. El ex ministro pasó a segunda vuelta con el 21,05% de los votos válidos y hoy las encuestas le dan cerca de 46% de intención de voto. Y

cabe considerar que, según un estudio del Jurado Nacional de Elecciones, el 21% de los peruanos decide su voto el mismo día de las elecciones.

La hija del ex Presidente Fujimori, en tanto, ha evolucionado y a sus 41 años se muestra como una luchadora de fuste que ha podido enfrentar a Kuczynski, de 77 años, en la campaña y en los debates televisivos. Eso le ha permitido ganar en los sondeos públicos. Además es una mujer, como relataba la revista Caretas esta semana, que viene dedicándose hace por lo menos 15 años a recorrer el país haciendo campaña política, y no son pocas las anécdotas de personas que la vieron sola abordando aviones. Por otra parte, el posible triunfo de Keiko contaría con una espalda fuerte al tener la mayoría en el Congreso, dado que su partido, Fuerza Popular, cuenta con 73 de los 130 congresistas.

Mientras tanto, Ollanta Humala prepara su entrega del próximo 28 de julio sin ninguna posibilidad de trascender con su agrupación, el Partido Nacionalista Peruano.

Segunda mirada

Superhéroes

Hace unos 15 años, el escritor Claudio Bertoni declaró en una entrevista que "los verdaderos superhéroes son los hombres comunes y corrientes", esos que luchan por llegar al fatal fin de mes. Eso se trasluce de la entrevista de ayer a Italo Gallardo, quien convirtió a sus abuelos en actores amateurs de su espontánea obra teatral.

Podría haber un error, puntual pero significativo, en la frase de Bertoni: cuando habla de hombres, omitiendo al verdadero sexo potente desde el Big Bang. Hace un año, más o menos, en medio del escándalo de Volkswagen por adulterar su sistema de emisión de contaminantes en los autos, apareció una alta directiva de Google esgrimiendo, como con un dulce sable, que con más mujeres en el directorio de la marca esa putrefacción no habría ocurrido. Ni ocurriría tanto en el mundo, como lo sugirió Margarita Ducci — también ayer —. Así que, junto a los superhéroes, hay multitudes de mujeres maravilla, de todas las edades.

Villon

laSegunda

Vicepresidente ejecutivo: Felipe Edwards del Río
Director: Mauricio Gallardo Mendoza
Representante legal: Alejandro Arancibia Bulboa

Dirección, redacción y talleres: Av. Santa María 5542.
Fono: 2330 1111 (mesa central) Servicio al cliente: 2242 1111
Ventas, suscripciones: 29562456 www.lasegunda.com

Correo

Envíe sus opiniones a cartas@lasegunda.cl que se reservará el derecho a editarlas.

Educación

Señor Director:
El consejero del departamento de Derecho Económico de nuestra escuela, Joaquín Rodríguez, escribió el miércoles a este periódico sosteniendo que el ofrecer educación de forma gratuita supondría el fin de la educación misma. Esto, debido a la descoordinación social y económica que supondría el caer del elemento lucro, pues los agentes racionales que en condiciones de mercado satisfarían la demanda de educación motivados por su propio interés económico, ya no tendrían ningún incentivo para ofrecer el bien de la educación.

Esto es falso. Que el Estado preste el servicio de la educación a los beneficiarios a título gratuito, no importa que el ofrecer esa educación no tenga un costo económico. Prestar este servicio requiere que el Estado realice gasto público para adquirir los bienes y servicios necesarios para prestarlo, así como pagar las

remuneraciones de los funcionarios públicos que esto requeriría. En ningún caso serían los profesores quienes proveerían sus servicios de forma gratuita; por lo tanto el incentivo económico para ofrecer su trabajo sigue intacto. Y el Estado no requiere de un incentivo económico para realizar la prestación, pues para esto le basta el mandato constitucional, así como a sus servicios públicos les basta el mandato legal.

Naturalmente, lo que sí supondría la educación estatal gratuita sería la ausencia de incentivos para los particulares que invierten dinero en ofrecer educación esperando recibir utilidades.

David Quintana H.
Estudiante de Derecho,
Universidad de Chile

Parque Arauco

Señor Director:
Antenоче, un grupo de delincuentes asesino cobardemente al guardia de seguridad Francisco Manríquez Donoso, un nuevo mártir en el combate contra la de-

linuencia.

¿Cuántas vidas más tendrán que ser arrebataadas por antisociales para que las autoridades reaccionen decididamente? No es solo una familia, sino un país entero el que clama por respuestas y justicia.

Cristián Araya
Denuncia Vitacura
Patricio Bopp
Las Condes Activa

Messi

Señor Director:
Messi declaró en su juicio en España por evasión tributaria: "yo me dedicaba a jugar fútbol", "no tenía ni idea de nada", muy parecida a las declaraciones de nuestra Familia Política & Asociados

HARAKIRI

En la edición del 1 de junio, página 21, mencionamos que la ley de equidad tarifaria beneficiará a 2.700 hogares, cuando en realidad lo que dijo el ministro de Energía, Máximo Pacheco, es que beneficiará a 2 millones 700 mil.

imputada por corrupción, boletas falsas, nepotismo, abuso y uso de información privilegiada y otras lacras.

Sólo basta con cambiar "jugar al fútbol" por gobernar, legislar, fiscalizar...

Luis Enrique Soler Millá

Colusión sin anzuelo

Señor Director:
Por unanimidad, el Senado aprobó el proyecto que modifica la ley que fija las normas de la libre competencia, sancionando penalmente la colusión y estableciendo altas multas a quienes la realicen.

Lamentablemente, esta ley no entrega los medios necesarios

al ente fiscalizador para prevenir y detectar oportunamente a quienes se coluden. Análogamente es como tener "una caña de pescar sin anzuelo".

Dr. Jaime Manuel Ojeda
Ph.D.U. Libre de Bruselas

Querella

Señor Director:
La señora Michelle se quiere la por motivos que dañan su honra, ¡está en su derecho! Debe continuar en esto como persona natural, sin voceros, sin ministros y con descargos personales. No queremos ver los autos presidenciales ni escoltas y ojala que TVN filme el juicio como se hizo con otros ciudadanos.

José Antonio López Guzmán

En la edición de ayer, página 6, en la nota principal sobre Juan Díaz, se menciona en el antepenúltimo párrafo a Herman Chadwick Piñera. Lo correcto era mencionar a Herman Chadwick Larraín.